
□ 本 报 记 者 杨国胜 逄春阶
本报通讯员 张学文

在好多人看来，计划生育工作是最难之
事，然而潍坊市却做到了上下都满意。潍坊
市2009年、2010年连续荣获全省人口责任目
标考核一等奖，被评为全国人口和计划生育
综合改革示范市、大练兵活动先进集体等；
潍坊市人口计生委连续四年获市委、市政府
记功奖励，领导班子在市委年度考核中连续
五年测评群众满意率为100%；“七一”前
夕，潍坊市人口计生委机关党总支被评为全
省先进基层党组织。

“潍坊市的计划生育工作，能够迎难而
上，逆势发展，关键在于有一支善打硬仗的
人口计生钢班子、铁队伍。”潍坊市委书记
张新起说。

不较真，就锤炼不出钢班子

潍坊是一个常驻人口过900万的大市，农
村人口又占大多数。受多种因素影响，特别

是2003年以后，一度出现超生反弹。其中一
个县级市，短短数年间，合法生育率就从
95%以上下降到了不到70%。

迅速遏制超生反弹势头，稳定低生育水
平，成为2006年4月上任的潍坊市人口计生委
新一届领导班子的首要任务。他们在全市开
展了一场以清理超生瞒漏报为主要内容的
“十清十落实”活动，实行严格的人口责任目
标管理、一票否决、追踪奖惩等制度。2007年初
干部调整时，5名拟提拔到副县级领导岗位的
乡镇党委书记公示后被人口目标一票否决，
取消了资格，在潍坊市引起很大震动。

“我们边干边反思：为什么人口计生工
作会出现这么大的反复和滑坡？为什么同在
一个市，县市区之间工作差距如此之大？我
们感到，原因可以有千条万条，但班子和队
伍是最关键的一条。”潍坊市人口计生委主
任杨锡广说。基于此，从2006年开始，他们
提出了打造人口计生钢班子、铁队伍的目
标，全面实施“强基提质”工程。

不“较真”，就锤炼不出“钢班子”。
潍坊市人口计生委明确规定，下乡调查一律

自带生活费，并在被查单位以外自己安排就
餐。去年，一名班子成员下乡调查时，被查
县区一分管领导闻讯赶来要求陪餐，他婉言
谢绝。回家后，这位班子成员接到老同学聚
首的短信，匆匆赶到发现那名县区分管领导
也在。餐后，该同志主动向主要领导汇报。
尽管事有特殊，但还是按规定作了严肃处
理。去年以来，潍坊市人口计生委先后组织
29批551人次对全市所有镇街中的346个村(居)
进行了调查，无一人违反规定。

“钢班子”让潍坊人口计生工作在去年
政府部门群众满意度电话测评中获第2名，
在潍坊市人大组织的政府部门评议中获历史
最高分，在全省、全国计生系统创造了数十
个第一。潍坊市人口计生委成为全省、全国
计生系统的一面旗帜。

不做实，就锻造不出铁队伍

一名党员就是一面旗帜。潍坊市人口计
生委坚持每季度突出一两个创先争优活动主
题，实行季度承诺、季度点评和评选季度党

员先锋制度，铸造干事创业的“精气神”。去年
下半年，潍坊市计划生育指导中心推出冲刺
目标行动，业务量陡增十几倍，市级优秀党员
李淑琳等倡议，看不完病号不下班、完不成目
标任务不休班。徐红家在市区，孩子面临高
考，但为了工作，在单位临时找了一间宿舍，
五六天才能抽空回家照应一下。就是凭着这
种拼搏精神，他们圆满完成了家庭阳光幸福
工程相关任务，成为全国同行业的排头兵。

诸城市林家村镇计生中心主任曲来亮，
二十年如一日，长年累月“泡”在基层，积
劳成疾，倒在了人口计生清理核查第一线。
峡山生态经济发展区郑公街道后店东村65岁
的计生主任高玉兰，从上世纪70年代就开始
从事计生工作，这些年老伴、孩子都搬到了
城里工作、生活，家人一直劝她辞掉这个得
罪人的差事，她却说：“大半辈子就干了一
件事，我很充实。计生工作是我的寄托，我
还能再干10年。”去年9月，她被评为潍坊市
人口计生工作30年“十佳”功勋人物。

近年来，潍坊市计生系统涌现出大批党
员先锋标兵， （下转第二版）

最难办的事与100%的满意率
潍坊人口计生系统打造钢班子铁队伍激发创先争优热情

□记者 滕敦斋 报道
本报济南讯 到6月底，我省村两委换

届工作基本完成，村两委成员综合素质明显
提升，一批大学生和离岗退休干部当选，妇
女当选率获历史性突破。

全省开展换届的74057个村(含农村社区)
中，有7 3 7 6 1个村完成党组织换届选举，
73639个村完成村委会换届选举，73567个村
两委换届选举全部完成，分别占总村数的
99 . 6%、99 . 4%、99 . 3%。两委换届选举全部

完成的村，选出村两委成员29 . 8万人，其中
村党组织成员22 . 7万人，村委会成员24 . 7万
人。全省村两委按期换届率99 . 3%；村党组
织、村委会一次选举成功率分别为98 . 9%、
9 9%，党员、选民参选率分别为 8 8 . 1%和
84 . 7%。

经过换届，全省选拔了22 . 3万名政治素
质高、文化水平高、群众威信高和发展能
力强、协调能力强、服务能力强的“三高
三强”型人才进入村两委班子，占总数的

74 . 8%。其中，“三高三强”型村党组织书
记占85 . 9%，“三高三强”型村委会主任占
78 . 9%。村两委成员中具有高中以上文化程
度的占65 . 7%，较上届提高9 . 4个百分点；大
专以上文化程度的占11 . 3%，较上届提高3 . 4
个百分点；45岁以下的占53%。新一届村两
委成员比换届前减少1万人，减幅近4个百
分点。

各地按照新修订的《村民委员会组织
法》和《山东省村民委员会选举办法》，积

极为大学生村官、离岗退休干部到村参选创
造条件。通过换届，有882名大学生村官、
946名离岗退休干部当选村两委成员，其中，
担任村党支部书记的分别为178人、387人，
担任村委会主任的分别为47人、234人。

各地采取专职专选、优先当选等办法，
提高妇女参选、当选率。已换届村两委成员
中，有女干部7 . 8万人，占26 . 1%，较上届提
高13个百分点。村委会中有女性成员的达到
100%。

我省村两委换届后素质明显提升
◆大专以上文化程度占11 . 3% ◆882名大学生村官、946名离岗退休干部当选村两委成员

把人民冷暖放在心上
——— 吉林“三帮扶”活动掠影
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□CFP供稿

中国经济连续两个季度增速回落
◆适度回落符合宏观调控走向 ◆发展方式转变是当下中国经济核心要点
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朱民被提名为
IMF副总裁
◆曾任央行副行长
◆或月末履新

 国际新闻·7版

□记者 袁 涛 报道
本报台北7月13日讯 12日至13日，省委副书记、省

长姜大明在台湾会见了各界知名人士，率领山东省经济文
化交流团在基隆市、台北市参访社区、考察企业，与当地
居民和企业界人士座谈交流。

12日上午，姜大明出席“山东印象”展暨《聚焦好客
山东·聚焦美丽台湾》旅游画册赠书仪式并为展览剪彩，
会见了海基会董事长江丙坤。下午，姜大明会见了欣兴电
子公司董事长曾子章，与在台山东同乡座谈。晚上，姜大
明出席了我省在台北中山纪念馆举行的“流芳溢彩齐鲁
风”文艺晚会。

13日上午，姜大明会见了新党主席郁慕明，到基隆市
长乐社区与社区居民座谈联欢，考察了基隆市大武仑工业
区的毅太企业工厂、元璋玻璃科技工厂。下午，姜大明在
台北市参访了中国信托金融控股集团，与三三企业交流
会、工商协进会会员企业负责人座谈交流，出席了台湾·
青岛啤酒节活动，会见了中国国民党荣誉主席连战、台湾
立法部门负责人王金平。

在会见连战时，姜大明说，连战主席是新时期两岸关
系和平发展的开拓者和奠基者，深得两岸人民的信任与尊
崇。连战主席十分关心山东的经济社会发展，我们表示由
衷敬意和感谢。交流团到台湾三天来，深切感受到宝岛风
景秀丽，民众热情，科技创新能力强。希望双方进一步密
切合作关系，携手共进，不断取得新成就。连战高度评价
了鲁台经济文化交流取得的成绩。他说，“孔子故里 好
客山东”台湾行活动为两地交流合作开辟了新的平台，祝
愿这次活动取得圆满成功。山东经济总量大，文化底蕴深
厚，自然资源丰富，产业优势明显，发展前景广阔。鲁台
两地的经济互补性很强，希望两地不断深化交流合作，实
现双赢发展。

在会见江丙坤时，姜大明说，江丙坤董事长一直十分
关心山东的经济社会发展，多次到山东参观考察，是山东
的老朋友。希望双方进一步深化沟通了解，达成合作共
识，拓宽合作领域，提升合作水平，实现优势互补、共同
发展。江丙坤祝贺鲁台经贸发展取得的成绩，表示将进一
步发挥海基会的桥梁纽带作用，为促进两地的交流合作作
出更大贡献。 （下转第二版）

姜大明在台湾
会见知名人士
参访社区考察企业

据新华社北京7月13日电 中共中央办公厅、国务院办
公厅近日印发了《农村基层干部廉洁履行职责若干规定(试
行)》，并发出通知，要求各地区各部门认真贯彻执行。

通知指出，《规定》的颁布实施，是加强反腐倡廉法规制
度建设、完善农村基层干部行为规范、促进农村基层干部廉
洁履行职责的重要举措。

通知要求，各级党委和政府要从提高党的执政能力、巩
固党的执政基础的高度，充分认识贯彻实施《规定》的重要
性，深入学习宣传，认真查找和解决本地区、本部门、本系统
农村基层干部廉洁履行职责方面存在的突出问题，加强对

《规定》贯彻执行情况的监督检查，及时纠正并严肃处理违
反《规定》的行为，确保把《规定》落到实处。

促进农村基层干部
廉洁履行职责
中办国办印发规定

完善农村基层干部行为规范

□ 责任编辑 张鸣雁 廉卫东

我省优秀人才立足自身岗位

深入学习胡锦涛总书记重要讲话

坚持任人唯贤广纳人才

服务经济文化强省建设
 专 题·4版
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